
“Naquele tempo, quando as multidões se 
reuniram em grande quantidade, Jesus 
começou a dizer: “Esta geração é uma 
geração má. Ela busca um sinal, mas 
nenhum sinal lhe será dado, a não ser o 
sinal de Jonas. Com efeito, assim como 
Jonas foi um sinal para os ninivitas, assim 
também será o Filho do Homem para esta 
geração.” (Lucas 11,29-30)

Amados irmãos e irmãs, hoje, a 
liturgia fala de algo que é corriqueiro na 
nossa vida: pessoas de cabeça dura, ou 
seja, pessoas que têm dificuldade em 
acolher a Palavra de Deus.

Jesus veio para pregar o Reino de 
Deus, e Ele veio para que todos sejam 
salvos e acolhidos no Reino dos Céus. O 
Senhor é para nós este sinal, não apenas o 
sinal de Jonas ou dos profetas, mas é o 
grande sinal para o qual devemos olhar, 
devemos permanecer e acolher. Por que, 
meus irmãos?

O povo, nos tempos de hoje, pede 
sinais que garantam a autenticidade do 
poder de Deus. E qual o sinal? Essa 
multidão é muito semelhante aos 
ninivitas, que foram incapazes de 
distinguir aquilo que o profeta Jonas 
estava proclamando, pregando. E 
viveram com um coração fechado. 
Cabeças duras! Jesus, hoje, está nos 
pedindo que tenhamos um coração aberto 
para receber d'Ele a salvação. Mas a 
salvação, meus irmãos, exige uma 
conversão verdadeira. Jesus nos pede isso 
de forma exigente. Lucas se dirige a nós 
semelhante ao profeta Jonas, que pregou 
aos ninivitas.
Nenhum outro sinal será dado

Por isso eu quero pedir a você, 
hoje, que o seu coração esteja aberto para 
o anúncio da Palavra de Deus. Que o seu 
coração, agora, esteja, realmente, 
escancarado para a graça de Deus. Porque 
é isso, meus irmãos, Jesus, respondendo 
aos discípulos, aos fariseus, aos mestres 
da lei, aos doutores da lei, naquele 
momento, para lembrar que a salvação de 
Jonas é símbolo da morte e ressurreição 
pela qual Jesus iria passar.

Peçamos ao Senhor que tire do 
nosso coração todo endurecimento, todo 
fechamento, todo egoísmo que nos afasta 
da presença de Deus. A linguagem da cruz 
não ousa esperar outra coisa que não seja a 
ressurreição. Quem não estiver com o 
coração aberto, a pregação da cruz será 
uma loucura, mas para nós que 
acreditamos, a salvação.

Por isso o Senhor quer, hoje, entrar 
no seu coração, na sua vida, para tirar tudo 
aquilo que está empedernido, endurecido, 
para que a graça de Deus aconteça.

Desça sobre você, sobre o seu 
coração, a bênção do Deus que é Todo-
poderoso: Pai, Filho e Espírito Santo. 
Amém!
 
-------------------------------------------------

Padre Ricardo Rodolfo é membro da 
Associação Internacional Privada de Fiéis 
– Comunidade Canção Nova desde 2009 
no modo de compromisso do Núcleo.
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Nesta semana, celebramos o 
Dia dos Professores, uma data que vai 
muito além de simples homenagens. 
É uma oportunidade de refletirmos 
sobre o papel fundamental que os 
mestres desempenham em nossa 
sociedade. 

Não há como falar de futuro 
sem mencionar os professores, 
aqueles que, com dedicação, 
paciência e amor, plantam as 
sementes do conhecimento em cada 
um de nós.

Ser professor é muito mais do 
que transmitir conteúdos; é formar 
cidadãos, inspirar sonhos e abrir 
portas para novos horizontes. É uma 
missão desafiadora, muitas vezes 
árdua, mas de uma nobreza ímpar. Os 
professores não apenas ensinam a ler 
e escrever, mas ajudam a construir o 
senso crítico, a empatia e o respeito 
pelo outro. São eles que, diariamente, 
transformam vidas dentro das salas de 
aula, fazendo de cada aluno um 
mundo de possibilidades.

É preciso também reconhecer 
os desafios que os professores 
enfrentam. A profissão, que deveria 
ser uma das mais valorizadas, ainda 
carece do devido reconhecimento em 
muitos aspectos.

Enfrentam a falta de recursos, 
a desvalorização salarial e, em alguns 
casos, até o desrespeito por parte de 
alunos e da sociedade. 

No entanto, mesmo diante de 
tantas adversidades, seguem firmes 
em sua missão, movidos pela paixão 
pelo ensino e pela crença no poder 
transformador da educação.

Todo grande profissional – 
médicos, engenheiros, artistas, 
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advogados – teve um professor que 
acreditou nele. Todo cidadão que hoje 
contribui para a sociedade é fruto do 
trabalho incansável de mestres que, 
ao longo dos anos, dedicaram-se a 
preparar cada um de nós para o 
mundo. 

A importância dessa jornada é 
imensurável, e por isso, não só no dia 
15 de outubro, mas nos demais 364 
dias do ano, devemos celebrar não 
apenas a profissão, mas o impacto que 
cada professor tem na vida de seus 
alunos e, por consequência, no futuro 
de nosso país.

M a i s  d o  q u e  n u n c a ,  
precisamos olhar para a educação 
como um pilar essencial para o 
desenvolvimento social e econômico. 
E valorizar o professor é o primeiro 
passo para que essa mudança ocorra. 
P ro fes so res  s ão  agen te s  de  
transformação, capazes de moldar 
mentes e despertar a curiosidade que 
move o progresso. Reconhecer sua 
importância é, ao mesmo tempo, 
reconhecer o poder da educação para 
construir um amanhã melhor.

Por tanto, nossa gratidão vai a 
todos aqueles que, com coragem e 
determinação, escolheram dedicar 
suas vidas à educação. Que seu 
trabalho seja cada vez mais 
reconhecido, valorizado e respeitado. 
E que possamos, como sociedade, 
entender que investir nos professores 
é investir em um futuro mais justo, 
humano e próspero.

A todos os mestres, nosso 
muito obrigado. Que seu legado siga 
transformando vidas e abrindo novos 
caminhos para o conhecimento. Feliz 
Dia dos Professores!

MUDANÇA VACINAL
O Ministério da Saúde anunciou que, a 
partir de 4 de novembro, a vacina contra a 
poliomielite deixará de ser aplicada em 
forma de gotinhas e será substituída por 
uma única dose injetável em todo o Brasil. 
Essa nova diretriz simplifica o esquema 
vacinal, mantendo três doses injetáveis aos 
2, 4 e 6 meses, com um reforço aos 15 
meses, também injetável. A mudança visa 
aumentar a eficácia da imunização, 
eliminando o risco de mutações do vírus. A 
meta é vacinar 95% das crianças menores 
de cinco anos, atualmente com uma 
cobertura de 84,63%.

DESCLASSIFICAÇÃO 
PUBLICADA

A Prefeitura de Cáceres divulgou nesta 
quarta-feira (16/10) um novo edital 
referente aos candidatos desistentes e 
eliminados do Concurso Público de 2024. 
Os candidatos nomeados que não 
apresentaram a documentação necessária 
para a posse dentro do prazo estipulado 
foram desclassificados,  perdendo 
automaticamente os direitos relacionados 
ao certame. O concurso, realizado no dia 28 
de abril, contou com 9.533 inscritos para 
mais de 30 vagas em cargos de níveis 
médio e superior.

CONDENAÇÃO POLÍTICA
O ex-deputado estadual José Geraldo Riva 
e três ex-chefes de gabinete foram 
condenados por crimes de organização 
criminosa, peculato, falsidade ideológica e 
desvio de verba pública, envolvendo o 
desvio de R$ 1,78 milhão da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso (ALMT) entre 
2010 e 2014. As condenações são fruto da 
Operação Metástase, deflagrada pelo 
Gaeco em 2015. Riva, considerado líder do 
esquema, teve sua pena reduzida para 5 
anos e 4 meses de prisão devido a um 
acordo de colaboração premiada. Maria 
Helena Ribeiro Ayres Caramelo, Geraldo 
Lauro e Hilton Carlos da Costa Campos 
também foram condenados, com penas que 
variam entre 11 e 14 anos de reclusão em 
regime fechado. O grupo utilizava o 
dinheiro público para despesas pessoais e 
presentes a aliados políticos. Todos os réus 
poderão recorrer em liberdade.

HORÁRIO DE VERÃO
O ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, anunciou que o horário de verão 
não será retomado em 2024. Após reunião 
com o Operador Nacional do Setor Elétrico 
(ONS), concluiu-se que a segurança 
energética está assegurada, com uma 
melhora modesta nas condições hídricas. O 
governo vai reavaliar a medida para 
possível implementação em 2025, levando 
em conta seus impactos no setor elétrico e 
na economia. A decisão também 
considerou que, se fosse adotada agora, 
haveria pouco tempo para ajustes em 
setores como aviação. A medida foi 
suspensa em 2019 devido à sua perda de 
eficácia, mas volta  ao debate como uma 
forma de melhor aproveitar a energia solar 
e reduzir o uso de termelétricas.

Jesus, o sinal para essa geração

O Valor do Mestre

A entrega contou com a 
presença de autoridades locais, 
incluindo a prefeita Eliene Liberato, 
o presidente da Câmara de 
Vereadores Luiz Landim, delegados 
da Polícia Civil, e representantes da 
Polícia Militar e do Ministério 
Público.  Os veículos foram 
adquiridos com recursos do Governo 

Federal e integram a Política 
Nacional de Defesa da Mulher e 
Combate à Violência Doméstica, em 
parceria com os estados.

A ação busca ampliar o 
atendimento e a proteção às 
m u l h e r e s  e m  s i t u a ç ã o  d e  
vulnerabilidade, reforçando as ações 
de segurança pública no município.
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 Secretaria de Segurança APública de Mato Grosso 
(Sesp-MT) entregou, nesta 

terça-feira (16), duas novas viaturas 
que irão fortalecer as ações de 
combate à violência contra a mulher 
em Cáceres, através do programa 
SER Família Mulher. Um dos 
veículos será destinado à Delegacia 
Especializada de Defesa da Mulher, 
sob responsabilidade da Polícia 
Judiciária Civil, e o outro será 
utilizado pela Polícia Militar para 
apoiar a Patrulha Maria da Penha.

Durante a cerimônia, o 
coronel Ótoni Cézar Castro Soares, 
comandante do 6º Comando 
Regional da Polícia Militar, 
destacou a importância das viaturas 
para reforçar a atuação da Patrulha 
Maria da Penha, que atende 
mulheres com medidas protetivas na 
cidade. "Esse veículo nos permitirá 
atender mais locais e apoiar as 
mulheres que precisam de proteção", 
afirmou o coronel.

A delegada titular da 
Delegacia da Mulher em Cáceres, 
Paula Gomes, reforçou a relevância 
da nova viatura no trabalho 
investigativo da Polícia Civil. "Esse 
reforço será fundamental para 
melhorar a segurança das mulheres e 
reduzir os casos de violência 
doméstica e familiar", disse.

 Academia Pet, um projeto Acomunitário instalado na 
Praça  do  Rota ry,  em 

Cáceres, já sofreu com ações de 
vandalismo antes mesmo de ser 
oficialmente inaugurada. 
 O  e s p a ç o ,  q u e  f o i  
desenvolvido pelo Rotary Club de 
Cáceres com o objetivo de 
proporcionar um local adequado 
para a convivência entre pets e seus 
donos, teve boa parte de sua 
estrutura danificada por vândalos, 
gerando revolta na comunidade 
local.

O ataque, que ocorreu 
recentemente, resultou na destruição 
de parte da grade de proteção que 
cerca a academia. Os vândalos 
forçaram e entortaram a estrutura 

metálica, além de arrancarem os 
parafusos que sustentavam parte da 
cerca. Esse tipo de depredação, 
infelizmente, não é um caso isolado 
na cidade. O patrimônio público, 
incluindo placas de sinalização e 
b r i n q u e d o s  d e  p a r q u i n h o s ,  
frequentemente sofre com a falta de 
respeito e ações destrutivas de 
alguns indivíduos.

A Academia Pet, que ainda 
não foi oficialmente entregue à 
população, foi pensada como um 
espaço de lazer e socialização para 
os animais de estimação da cidade. 
No entanto, o projeto, que deveria 
ser uma conquista para os moradores 
de Cáceres, já começa a enfrentar 
di f iculdades  devido à  ação 
irresponsável de desocupados que 
desrespeitam o bem público.

Esse tipo de vandalismo 
causa um prejuízo considerável para 
a comunidade. Além do custo 
financeiro para reparar os danos, há a 
frustração de ver o esforço da 
sociedade civil e dos colaboradores 
do projeto ser desvalorizado. 

O Rotary Club, responsável 
pela iniciativa, lamenta o ocorrido e 
espera que a população se una contra 
esse tipo de ação, denunciando e 
colaborando para a preservação dos 
espaços públicos. A prefeitura de 
Cáceres e as autoridades locais 
afirmaram que estão cientes do caso 
e já estudam medidas para coibir o 
vandalismo na cidade, incluindo a 
possibi l idade de reforçar  a  
segurança em locais públicos, 
especialmente aqueles que acabam 
de ser entregues à população. 

Câmeras de monitoramento e rondas 
policiais podem ser intensificadas na 
região, como forma de inibir a ação 
de criminosos.

Esse episódio de depredação 
na Academia Pet serve como um 
alerta para toda a comunidade. O 
patrimônio público é de todos, e 
quando algo é destruído, os maiores 
prejudicados são os próprios 
cidadãos.  É essencial que a 
população valorize e ajude a cuidar 
dos espaços oferecidos pela cidade, 
denunciando qualquer ação de 
vandalismo e colaborando para a 
conservação do que é feito para o 
bem comum.

A expectativa agora é que a 
Academia Pet seja rapidamente 
reparada para que possa ser 
inaugurada e finalmente utilizada 
pelos moradores de Cáceres, sem 
que novos episódios de vandalismo 
voltem a ocorrer.

A nova unidade foi fruto 
de um esforço conjunto entre o 
GMF, a prefeitura de Cáceres, a 
Fundação Nova Chance e presos 
do regime fechado, que ajudaram 
na reforma do prédio cedido pelo 
município para abrigar o Escritório 
Social. A prefeita de Cáceres, 
Eliene Liberato, destacou a 
importância do projeto para o 
desenvolvimento da cidade, 
oferecendo aos egressos uma nova 
chance de recomeçar suas vidas 
longe do crime.

Além de atender presos do 
regime semiaberto e aberto, o 
Escritório Social de Cáceres 
também oferecerá apoio a pessoas 
em progressão de regime, com 
acompanhamento que começa seis 
meses antes da mudança para 
garantir uma reintegração mais 
eficaz. A unidade conta com 
espaço de convivência, salas de 
atendimento psicológico e de 
assistência social, além de oferecer 
encaminhamentos para cursos de 
qualificação.

A cidade de Cáceres tem 
aproximadamente 450 presos no 
regime fechado masculino e 70 no 
feminino, além de 500 indivíduos 
no semiaberto, que agora poderão 
contar com o suporte do Escritório 
Social para retomar suas vidas. O 
juiz José Eduardo Mariano, da 1ª 
Vara Criminal de Cáceres, 
destacou que o novo escritório será 
um ponto de apoio importante para 
essas pessoas, ajudando a diminuir 
a reincidência e a promover a 
inclusão social.

 om o objetivo de promover a Creintegração social de 
pessoas que saem do sistema 

prisional e reduzir os índices de 
reincidência criminal, o município 
de Cáceres, a 250 km de Cuiabá, 
inaugurou nesta segunda-feira (15) 
uma unidade do Escritório Social. A 
iniciativa, coordenada pelo Grupo 
de Monitoramento e Fiscalização do 
S i s t e m a  C a r c e r á r i o  e  
Socioeducativo (GMF-MT) do 
Tribunal de Justiça de Mato Grosso 
(TJMT), oferece um conjunto de 
políticas públicas voltadas para o 
acolhimento e a inclusão social dos 
egressos.

O Escritório Social é uma 
estratégia fundamental para apoiar a 
reintegração, oferecendo acesso a 
s e r v i ç o s  d e  q u a l i f i c a ç ã o  
profissional, saúde, documentação e 
moradia. Durante a inauguração, o 
desembargador Orlando de Almeida 
Perri, supervisor do GMF, ressaltou 
que o principal objetivo é preparar as 
pessoas para o mercado de trabalho e 
uma vida digna, evitando que 
retornem ao crime. "Queremos 
devolver esses cidadãos à sociedade, 
r e c u p e r a d o s  e  c o m  n o v a s  
o p o r t u n i d a d e s " ,  a f i r m o u  o  
desembargador.

Cáceres agora faz parte de 
uma rede estadual que já conta com 
nove Escritórios Sociais, sendo 
Mato Grosso referência nacional 
nesse tipo de iniciativa. Segundo 
Perri, a meta é chegar a 12 unidades 
até o final de 2024 e expandir para 25 
até o final de 2025, fortalecendo a 
ressocialização em todo o estado.

DEFESA DA MULHER

Cáceres recebe duas novas viaturas
para reforçar proteção às mulheres

Um será destinado à Delegacia Especializada de Defesa da Mulher e o outro será utilizado pela PM para apoiar a Patrulha Maria da Penha

Da Redação

Cerimônia de entrega das viaturas 

Foto: Ronivon Barros

VANDALISMO

Academia Pet é alvo de depredação
 antes mesmo de ser inaugurada

Da Redação

Várias partes da grade 
foram forçadas e entortadas 

Foto: JCC

RESSOCIALIZAÇÃO

Inaugurado em Cáceres o Escritório Social
para apoiar egressos do sistema prisional

Da Redação

Cerimônia de inauguração contou com autoridades civis e militares 

Foto: Ednilson Aguiar
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Câmara 
emAção

ESCOLA DO LEGISLATIVO

legislativo cacerense, da 
Assembleia Legislativa e de 

s eleições municipais Aforam concluídas em 
Cáceres no último 

domingo (7/10) e, com isso, o 
nome dos vereadores e 
vereadoras eleitos que irão 
assumir uma cadeira no 
Legislativo a partir do ano que 
vem já são conhecidos. 
 Com o compromisso 
d e  d i s p o n i b i l i z a r  
conhecimento técnico para a 
atuação parlamentar,  a  
Câmara de Cáceres irá 
organizar um seminário de 
c a p a c i t a ç ã o  p a r a  d a r  
orientações, principalmente 
aos que vão ocupar pela 
primeira vez esse posto tão 
importante para o bom 
funcionamento da cidade, e 
assim contribuir ainda mais 
para o desenvolvimento 
d a q u e l e s  q u e  f o r a m  
reconduzidos ao cargo.

A capacitação será 
realizada na sede da Câmara, 
de 6 a 7 de novembro, por 
m e i o  d a  E s c o l a  d o  
Legislativo. 

O evento contará como 
uma programação diversa 
envolvendo a participação do 
corpo técnico de servidores do 

representantes do Ministério 
Público de Mato Grosso 

(MPEMT).
Conforme o diretor da 

Escola  do Legis la t ivo,  
H e n r i q u e  B a r c e l o s ,  a  
capacitação tem como foco 
p r e p a r a r  o s  n o v o s  
pa r l amen ta res  pa ra  os  
desafios da administração 
pública, "fornecendo-lhes 
conhecimentos técnicos e 
legais essenciais para o 

exercício de suas funções".
O controlador interno 

da Câmara de Cáceres, Lucas 
Sposito, ressalta que “uma das 
finalidades da capacitação é 
a m b i e n t a r  o s  n o v o s  
Vereadores a Casa Legislativa 
e também ter um momento 
para tirar dúvidas e esclarecer 
sobre o funcionamento da 
Câmara”, destaca Sposito.

Câmara irá promover capacitação
técnica aos vereadores e vereadoras eleitos

Por Marcio Camilo/Sec. Imprensa – CMC

Fachada da Câmara Municipal de Cáceres 

Foto: Sec. Imprensa – CMC

A participação da AL-MT no evento se deu pela interlocução da Câmara de Cáceres, por meio dos 
servidores Lucas Sposito (Controle Interno) e Henrique Barcelos (Escola do Legislativo). No 
último dia 3 de outubro, eles foram até Cuiabá e visitaram o órgão, com objetivo de fortalecer 

parcerias institucionais. Na oportunidade eles salientaram a necessidade de palestrantes especializados 
para compor o quadro de capacitação que será oferecido aos vereadores eleitos e primeiros suplentes no 
município de Cáceres.

ARTICULAÇÃO

 A visita foi marcada por um diálogo positivo, com grandes expectativas de que a presença da 
instituição possa contribuir, fortalecendo ainda mais a qualidade do evento planejado para os novos 
representantes dos cacerenses no parlamento municipal.

No detalhe, os servidores da Câmara de Cáceres Henrique Barcelos (à esquerda) e Lucas Sposito (à direta) recebem livro de presente do servidor da Assembleia 

PARCERIAS
 evento de capacitação já conta com a presença Oconfirmada do promotor do Ministério Público 
Estadual em Cáceres, Augusto Lopes Santos, que irá 

tratar sobre o papel e atuação do Ministério Público na 
sociedade.

Já a Assembleia Legislativa vai tratar do tema 
"Processo Legislativo". Na palestra, será explicado todo 
tramite interno que um projeto percorre na assembleia, até ele 
se tornar uma lei. 

Foto: Sec. Imprensa – CMC
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disputam as vagas na grande final 
em confrontos de ida e volta.

No primeiro duelo, às 15h 
no Estádio Luthero Lopes, o 
Academia enfrenta o Nova Mutum. 
As duas equipes prometem um 

s emoções estão altas na ACopa FMF 2024, com as 
s e m i f i n a i s  p r e s t e s  a  

começar neste sábado, dia 19. 
Quatro equipes – Academia, Nova 
Mutum, Operário VG e Mixto – 

embate acirrado em busca da 
vantagem no jogo de ida.

Logo depois, às 17h, na 
Arena Pantanal, é a vez de Mixto e 
Operário VG medirem forças em 
mais um clássico decisivo. 

Ambas as equipes estão em 
grande fase e vão lutar para garantir 
uma posição favorável para o jogo 
de volta.

O s  j o g o s  d e  v o l t a  
acontecerão no dia 26 de outubro. 
Às 16h, Nova Mutum recebe o 
Academia no Estádio Valdir Doilho 
Wons. Já às 18h, Operário VG e 
Mixto se enfrentam no Dito Souza 
para decidir quem avança à final.

Com promessa de muita 
disputa e emoção, a semifinal da 
Copa FMF 2024 vai definir quem 
seguirá na busca pelo título.

Mixto no CT Manoel Dresch; 
Operário FC joga contra o 
Araguaia no CT Carrapicho; e 
União mede forças com a 
Academia no estádio Luthero 
Lopes. Já às 09:30, será a vez da 
categoria Sub-13 entrar em 
campo com novos duelos.

No domingo (20), a 
competição continua com 
Primavera e Rondonópolis se 
enfrentando no estádio Cerradão. 
O jogo do Sub-13 será às 16h e o 
do Sub-11 às 17h. A primeira 
rodada se encerra na segunda-
feira (21) no estádio Dutrinha, 
onde Atlético MT e Dom Bosco 
se encontram às 16h pelo Sub-13 

O Campeonato Mato-grossense 
Sub-11 e Sub-13 começa neste 
sábado (19) com um novo recorde 
de  equipes  par t ic ipantes ,  
consolidando-se como uma das 
principais competições de base 
do estado. Com 19 times 
disputando o título, a edição 
promete jogos emocionantes e a 
revelação de jovens talentos, 
seguindo os passos dos atuais 
campeões: Operário FC no Sub-
11 e Cuiabá no Sub-13.

A abertura do campeonato 
contará com seis jogos no sábado. 
Às 08:30, a categoria Sub-11 dá o 
pontapé  in ic ia l  com t rês  
confrontos: Cuiabá enfrenta o 

e às 17h pelo Sub-11.
A fase de grupos será 

disputada em turno único, com os 
dois melhores times de cada 
grupo avançando para as quartas 
de final, que serão decididas em 
jogos de ida e volta.

A expectativa para a 
competição é alta, com equipes 
tradicionais do futebol mato-
grossense e novos talentos 
p ron tos  para  b r i lhar  nos  
gramados .  O campeonato  
representa uma importante 
o p o r t u n i d a d e  p a r a  o  
desenvolvimento das categorias 
de base e promete jogos 
emocionantes nas próximas 

 Cuiabá foi derrotado por O2 a 1 pelo Cruzeiro no 
jogo de ida da segunda 

fase da Copa do Brasil Sub-20, 
disputado nesta quarta-feira (16) 
no Estádio Castor Cifuentes, em 
Nova Lima (MG). 
 O gol da equipe auriverde 
foi marcado por Kauan Cristtyan, 
mas não foi suficiente para evitar 
o revés.

Agora, o Dourado terá a 
missão de reverter o placar na 

partida de volta, marcada para a 
próxima quarta-feira (23), às 15h 
(MT), no CT Manoel Dresch. 
Para avançar diretamente à 
próxima fase, o Cuiabá precisa 
vencer por dois gols de diferença. 
Em caso de vitória por um gol, a 
decisão será nas penalidades.

A equipe auriverde conta 
com o apoio da torcida para 
buscar a classificação em casa e 
continuar sonhando com o título 
da competição.

COMPETIÇÕES DE BASE

Com recorde de participações, Mato-grossense
   Sub-11 e Sub-13 estreia neste sábado, dia 19

A expectativa para a competição é alta, com equipes tradicionais do futebol mato-grossense e novos talentos 

Da Redação

A abertura do campeonato contará com seis jogos no sábado,19 

Foto: FMF

SEMIFINAIS
Academia, Nova Mutum, Operário VG e Mixto
entram em campo neste sábado pela Copa FMF
Da Redação

SUB-20

Primeiro duelo acontece às 15h no Estádio Luthero Lopes, entre o Academia e Nova Mutum 

Foto: Eliseu Siqueira

Cuiabá perde para o Cruzeiro no jogo de ida da
Copa do Brasil e precisa reverter resultado na volta
Da Redação

Dourado precisa vencer por dois gols de diferença 

Foto: Ascom Dourado

semanas.
Confira como os times foram 
divididos nos grupos:
G r u p o  A :  C a m p o  N o v o ,  
Luverdense, Sorriso e Sinop
Grupo B: Cuiabá, Araguaia, 
Operário FC, Operário CEOV e 

Mixto
Grupo C: Cáceres, Cacerense, 
Dom Bosco, Atlético MT e Santa 
Cruz
Grupo D: Academia, Ação, 
P r i m a v e r a ,  U n i ã o  e  
Rondonópolis
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combater a violência doméstica na 
região.

A medida foi autorizada pela 
Segunda Vara Criminal após a vítima 
procurar a delegacia e solicitar 
medidas protetivas, afirmando que 
seu ex-companheiro a ameaçava 
constantemente. Apesar de não ter 
sido encontrada a arma durante a 
busca na residência do suspeito, a 
delegada Paula Gomes Araujo 
destacou a importância de ações 
preventivas para coibir possíveis 
crimes de feminicídio.

" A P o l í c i a  C i v i l  e s t á 
comprometida em agir em casos de 
violência doméstica que apresentam 
risco à vida das vítimas", afirmou a 
delegada. Em 2024, a cidade 
registrou uma redução significativa 
nos casos de feminicídio, com 
apenas dois registros até o momento.

apreensão contra um homem de 35 
anos, investigado por ameaçar sua 
ex-companheira, de 29 anos, com 
uma arma de fogo. A ação faz parte 
da “Operação Hera”, que visa 

a manhã desta quinta-feira N( 1 7 . 1 0 ) ,  a  D e l e g a c i a 
Especializada de Defesa da 

Mulher  (DEDM) de  Cáceres 
cumpriu um mandado de busca e 

Sem perder tempo, ele a 
transportou para o Hospital 
Regional  de  Cáceres ,  mas 
infelizmente, ela não sobreviveu 
aos ferimentos.

A P o l í c i a  C i v i l  f o i 
acionada imediatamente e, ao 
investigar a cena do crime, 
encontrou dois projéteis na 
residência de Roseane. O local foi 
isolado para que a Perícia Oficial 
e Identificação Técnica (Politec) 
realizasse as devidas análises. 

A s  a u t o r i d a d e s 
continuam realizando diligências 
para localizar e identificar os 
s u s p e i t o s  e n v o l v i d o s  n o 
assassinato.

ma tragédia abalou a Ucidade de Cáceres, na 
noite de quarta-feira 

(16), quando Roseane da Silva, de 
43 anos, foi assassinada a tiros em 
sua residência. 
 O crime ocorreu por volta 
das 22h, enquanto a vítima estava 
em uma conversa telefônica com 
seu irmão.

De acordo com relatos do 
i rmão,  e le  ouviu uma voz 
masculina dentro da casa da irmã 
antes de escutar os disparos. 
Preocupado com a situação, ele se 
dirigiu até o local e encontrou 
Roseane deitada em uma cama, já 
ferida por arma de fogo. 

dispararam vár ias  vezes  e 
fugiram em seguida, deixando o 
cenário de violência.

Victor  Alves Pereira 
Messias, de 16 anos, foi atingido 
nas costas enquanto tentava fugir 
dos agressores. Infelizmente, ele 
não resistiu aos ferimentos e 
m o r r e u  n o  l o c a l .  O u t r o 
adolescente, de 15 anos, foi 
baleado nas pernas e foi socorrido 
pelo Corpo de Bombeiros, sendo 
en camin h ad o  ao  H o s p i t a l 
Regional de Cáceres.

A Polícia Civil e a perícia 
foram acionadas e realizaram os 
procedimentos necessários na 
cena do crime. O caso está sendo 
investigado como homicídio e 
tentativa de homicídio.  As 
autoridades seguem em busca de 
pistas sobre os suspeitos e 
motivação do crime.

Tabatingueira, esquina com a Rua 
Alvorada.

D e  a c o r d o  c o m  a s 
pr imeiras  informações ,  as 
vítimas estavam no local quando 
d o i s  s u s p e i t o s  e m  u m a 
motocicleta se aproximaram e 
abriram fogo. Os criminosos 

m ataque a tiros deixou Uum jovem morto e outro 
ferido na noite desta 

quarta-feira (16) no bairro 
Rodeio, em Cáceres (MT). O 
crime ocorreu por volta das 
1 9 h 4 0 ,  e m  f r e n t e  a  u m a 
residência localizada na Rua Delegacia Especial de Fronteira 

(Defron) foram mobilizadas para 
monitorar a área. O veículo 
suspeito que se aproximou do 
local do pouso foi rastreado até 
uma zona de mata densa.

Após intensas buscas na 
v e g e t a ç ã o ,  o s  p o l i c i a i s 
localizaram, na manhã desta 
quarta-feira, os fardos com os 
entorpecentes enterrados na 
Gleba Pé de Galinha. 

A droga foi devidamente 
encaminhada para perícia, e a 
D e f r o n  a g o r a  c o n d u z  a s 
investigações para identificar os 
responsáveis pela operação de 
tráfico.

a manhã desta quarta-Nfeira (16), policiais civis 
realizaram a apreensão 

de 500 tabletes de cloridrato de 
cocaína em um sítio localizado no 
município de Vila Bela da 
Santíssima Trindade. A droga, 
enterrada em 17 fardos, foi 
descoberta durante as ações da 
Operação Protetor das Fronteiras 
e Divisas.

A investigação teve início 
na terça-feira, quando a polícia 
recebeu informações sobre uma 
aeronave de origem boliviana que 
hav ia  pousado  na  r eg i ão . 
Imediatamente, as equipes da 
Delegacia de Vila Bela e da 

HOMICÍDIO

Mulher é morta a tiros enquanto
conversava ao telefone com irmão

O crime ocorreu por volta das 22h, enquanto a vítima estava em uma conversa telefônica com seu irmão

Da Redação

Politec isolou a área para perícia 

Foto: Reprodução

Da Redação

VIOLÊNCIA

Jovem de 16 anos é morto e outro fica
 ferido em ataque a tiros em Cáceres

Suspeitos após o crime tomaram rumo ignorado 

Foto: Ilustrativa

OPERAÇÃO HERA

Em Cáceres, Polícia Civil cumpre buscas para
apreender arma de autor de violência doméstica
Da Redação

Policiais cumprindo o mandado de busca e apreensão 

Foto: PJC

TRÁFICO NA FRONTEIRA
Polícia Civil desmantela tráfico de drogas com apreensão de
500 tabletes de cocaína em Vila Bela da Santíssima Trindade
Da Redação

A droga estava em 17 fardos enterrados em uma área conhecida como Pé de Galinha 

Foto: PJC
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(União), o projeto aponta distorções e 
impactos negativos gerados no setor 
p e s q u e i r o  e  n a s  a t i v i d a d e s 
correlacionadas no estado. 

Conforme o documento, o 

(ALMT), em , realizada nesta Cuiabá
quarta-feira (16).

Proposto pelos deputados 
estaduais Faissal Calil (PV), Gilberto 
Cattani (PL) e Sebastião Rezende 

 projeto que pede a revogação da Olei que proíbe a pesca comercial 
por cinco anos no estado foi 

protocolado durante uma sessão na 
Assembleia Legislativa de Mato Grosso 

esportiva com previsão de atrair 
turistas e gerar empregos.

Na proposta, o transporte, 
armazenamento e comercialização do 
pescado ficará proibida por um 
período de cinco anos, o que gerou 
indignação do segmento pesqueiro.

O governo estadual informou 
que a medida é necessária por causa da 
redução dos estoques pesqueiros, o 
que coloca em risco várias espécies 
nativas no estado. Na época em que o 
projeto de lei  foi aprovado, o 
Ministério da Pesca e Aquicultura se 
posicionou contra a proposta. De 
acordo com a pasta, preterir a pesca 
artesanal em prol da pesca amadora e 
esportiva, como quer o governo 
estadual, é uma infração à Lei da 
Pesca.

A principal razão pela morte 
do pescado, conforme o governo 
federal, é a construção de barragens de 
usinas hidrelétricas ao longo dos rios, 
e não da atividade pesqueira.

objetivo central é criar um ambiente de 
regulamentação mais equilibrado, 
sustentável e participativo, que respeite 
tanto as necessidades econômicas 
quanto as ambientais.Durante a sessão, 
Cattani discursou sobre a colônia de 
pescadores do assentamento onde mora 
e destacou que eles não têm sido 
atendidos com o pagamento do auxílio 
da Lei da Pesca proposta pelo governo 
do estado.

Os autores do projeto estimam 
que "milhões de trabalhadores e famílias 
estejam enfrentando dificuldades 
econômicas ,  ge rando  impac tos 
socioeconômicos graves no estado". O 
documento destaca também que faltou 
participação ampla de todos os setores 
envolvidos na formulação da lei.O 
pedido agora deve ser tramitado nas 
comissões até que seja colocado em 
primeira votação no plenário.
A lei do transporte zero - Em vigor 
desde 1º de janeiro deste ano, a lei 
pretende dobrar o turismo de pesca 

para a sustentabilidade do setor.
A presidente do TJMT, 

desembargadora Clarice Claudino da 
Silva, ressaltou o papel do Judiciário 
na busca por soluções rápidas e 
e f i c i e n t e s ,  e n q u a n t o  a 
desembargadora Anglizey Solivam, 
mentora do projeto, sublinhou que o 
Resolve Agro oferece um espaço 
seguro para o diálogo, essencial para 
enfrentar o endividamento rural.

O projeto prevê sessões de 
conciliação e mediação em Centros 
Judiciários de Solução de Conflitos 
(Cejuscs) e unidades judiciais até o 
final de novembro. A expectativa é que 
a iniciativa aumente o índice de 
acordos amigáveis, evitando longas 
disputas judiciais e favorecendo o 
equilíbrio financeiro dos produtores. 
O Resolve Agro representa um passo 
i m p o r t a n t e  p a r a  g a r a n t i r  o 
desenvolvimento sustentável do 
agronegócio em Mato Grosso.

 Tribunal de Justiça de Mato OGrosso (TJMT) lançou nesta 
quarta-feira (16) o Projeto 

Resolve Agro, uma iniciativa que busca 
resolver conflitos relacionados à 
r e n e g o c i a ç ã o  d e  d í v i d a s  e n t r e 
produtores rurais e credores, como 
instituições financeiras, tradings e 
fornecedores. O objetivo é promover 
soluções consensuais para disputas, 
oferecendo segurança jurídica e 
fortalecendo a continuidade das 
atividades do agronegócio no estado.

Durante a cerimônia, foi 
assinado um Termo de Cooperação 
Técnica entre o TJMT e entidades 
importantes do setor, como a Federação 
da Agricultura e Pecuária de Mato 
Grosso (Famato), a Aprosoja-MT, a 
A b a g ,  a  A b i o v e  e  a  O A B - M T. 
Vilmondes Tomain, presidente da 
Famato, destacou que o projeto atende a 
uma demanda antiga dos produtores, 
reforçando a importância da conciliação 

D e s c u b r a  a  E s s ê n c i a  d o 
Cooperativismo com o Sicredi - 
Durante a semana, todas agências da 
área de atuação da Sicredi Sudoeste 
MT/PA promoverão o Café Cooperativo 
com aqueles associados que ainda não 
possuem a Formação Crescer. 
 Procure seu gerente de conta 
para participar na sua agência!
Live Crescer - Com transmissão pela 
plataforma de assembleias, 17/10 às 
2 0 h *  o u  p e l o  I n s t a g r a m  d a 
@sicredisudoestemtpara.
Curso "Essência do Cooperativismo - 
C o n h e ç a  a  i m p o r t â n c i a  d o 
cooperativismo e como ele se integra ao 
modelo de negócio do Sicredi. Inscreva-
se gratuitamente na plataforma Sicredi 
n a  C o m u n i d a d e  p e l o  l i n k : 
cursos.sicredi.com.br. 
Quiz Cooperativista - Associados e não- 
associados são convidados a refletir seu 
relacionamento com o Sicredi e o 
cooperativismo, preenchendo o quiz:  
https://fundacao.sicredi.com.br/quizcoo
p/.
 Dia Internacional das Cooperativas 
d e  C r é d i t o  -  A  S e m a n a  d o 
Cooperativismo também celebrará o Dia 
Internacional das Cooperativas de 
Crédito. De acordo com o estudo 
“ B e n e f í c i o s  E c o n ô m i c o s  d o 
C o o p e r a t i v i s m o  d e  C r é d i t o  n a 
Economia Brasileira”, essas instituições 
geram um incremento no Produto 
Interno Bruto (PIB) per capita de 5,6% 
nos municípios onde estão presentes.
 Além disso, o número de vagas 
de trabalho formais aumenta 6,2% e o 
número de estabelecimentos comerciais 
cresce 15,7%.

podem confiar.” Afirma o Presidente do 
C o n s e l h o  d e  c o o p e r a t i v i s m o 
Administração da Sicredi Sudoeste, 
Antonio Geraldo Wrobel.

No Sicredi o cooperativismo é 
o guardião que fortalece os valores da 
instituição. Por meio de iniciativas 
como o Fundo Social, Cursos do Sicredi 
na Comunidade, Cooperação na Ponta 
do Lápis,  Programa Pertencer e 
Programa Crescer, o Sicredi coloca o 
c o o p e r a t i v i s m o  e m  p r á t i c a  n a 
sociedade. 

Por exemplo, o Programa 
Crescer é uma iniciativa de educação 
cooperativa criada em 2007 e disponível 
para toda a comunidade.

Quem participa do Programa 
passa a compreender melhor os 
p ropós i tos  e  as  mot ivações  do 
movimento, tornando-se assim um 
promotor do cooperativismo.

uscando fortalecer a essência do Bmovimento cooperativista e 
promover seus princípios, o 

Sicredi está promovendo de 14 a 18 de 
outubro a Semana do Cooperativismo, 
uma iniciativa do  que Programa Crescer
mostrará os diferenciais do movimento e 
o impacto que ele gera nas comunidades 
e na vida das pessoas. 

 “O cooperativismo é mais que 
uma escolha financeira; é um estilo de 
vida que fomenta a colaboração e o 
desenvolvimento sustentável. 

D u r a n t e  a  S e m a n a  d o 
Cooperativismo, queremos destacar 
como pequenas ações diárias, como 
compartilhar conhecimento ou se 
associar a uma cooperativa, podem ter 
um impacto significativo na vida das 
pessoas e na comunidade. 

Queremos reforçar que o 
Sicredi é uma força em que as pessoas 

TRANSPORTE ZERO

Deputados apresentam projeto para revogar lei
 que proíbe pesca comercial por 5 anos em MT

Projeto aponta distorções e impactos negativos gerados no setor pesqueiro e nas atividades correlacionadas no estado, causadas pela lei do transporte zero

IMPACTO POSITIVO

O pedido agora deve ser tramitado nas comissões até que seja colocado em primeira votação no plenário 

Semana do Cooperativismo Sicredi
teve início nesta segunda-feira (14)

SOLUÇÃO DE CONFLITOS

TJMT lança Resolve Agro para facilitar
renegociação de dívidas no agronegócio
Da Redação

Cerimônia de lançamento do Resolve Agro 

Foto: Reprodução

Foto: Divulgação

Assessoria 

No Sicredi o cooperativismo é o guardião que fortalece os valores da instituição 

Foto: Assessoria
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By Rosane Michels

Hoje, nossa coluna celebra com 
grande carinho aqueles que moldam mentes 
e corações: os professores. Esses 
verdadeiros mestres, que com dedicação e 
sabedoria, guiam gerações ao futuro, 
merecem todo o nosso respeito e 
reconhecimento.

Na passarela da vida, eles são as 
estrelas que brilham com humildade, 
deixando um legado inestimável. A cada 
lição dada, os professores plantam 
sementes de conhecimento, que florescem e 
transformam o mundo.

Nossa homenagem vai para vocês, 
que com amor e paciência constroem um 
amanhã melhor.

Ao mestre com
CARINHO

Eliene Liberato Dias

Olga Maria Castrillon Mendes

Gilmar Batista Marostega

Vera Maquêa

Neuliane Cestari

Rosa Amaral Vitorino

Reginaldo Medeiros

Neuza Zattar

CÁCERES-MT,  DE OUTUBRO DE 20214 A 20 4
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A S e c r e t a r i a  d e  
Segurança Pública de Mato 
Grosso (Sesp-MT) entregou, 
nesta terça-feira (16), duas 
novas viaturas que irão 
fortalecer as ações de combate 
à violência contra a mulher em 
Cáceres, através do programa 
SER Família Mulher. Um dos 
veículos será destinado à 
Delegacia Especializada de 
Defesa da Mulher,  sob 
responsabilidade da Polícia 
Judiciária Civil, e o outro será 
utilizado pela Polícia Militar 
para apoiar a Patrulha Maria da 
Penha. Página 03

O Campeonato Mato-
grossense Sub-11 e Sub-13 
começa neste sábado (19) com 
um novo recorde de equipes 
participantes, consolidando-se 
como uma das principais 
competições de base do estado.  
      Página 07

Deputados apresentam projeto para revogar lei
 que proíbe pesca comercial por 5 anos em MT Página 06

Foto: Ana Moura-Canal Rural MT

DEFESA DA MULHER

Cáceres recebe duas novas viaturas
para reforçar proteção às mulheres

Foto: Ronivon Barros

VANDALISMO

Academia Pet é alvo de depredação
 antes mesmo de ser inaugurada

Foto: JCC

A Academia Pet, um projeto 
comunitário instalado na Praça do 
Rotary, em Cáceres, já sofreu com 
ações de vandalismo antes mesmo de 
ser oficialmente inaugurada. O espaço, 
que foi desenvolvido pelo Rotary Club 
de Cáceres com o objetivo de 
proporcionar um local adequado para a 
convivência entre pets e seus donos, 
teve boa parte de sua estrutura 
danificada por vândalos, gerando 
revolta na comunidade local.

Página 03

OPERAÇÃO HERA

HOMICÍDIO

Mulher é morta a 
tiros enquanto conversava 

ao telefone com irmão

VIOLÊNCIA

Em Cáceres, Polícia Civil 
cumpre buscas para apreender arma 

de autor de violência doméstica

TRÁFICO NA FRONTEIRA

Jovem de 16 anos é morto 
e outro fica ferido em 

ataque a tiros em Cáceres

Polícia Civil desmantela tráfico de 
drogas com apreensão de 500 tabletes de 

cocaína em Vila Bela da Santíssima Trindade

Editorial

Página 02

O Valor do 
Mestre

ESCOLA DO LEGISLATIVO

Câmara irá promover 
capacitação técnica aos 
vereadores e vereadoras eleitos

Foto: CMC
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COMPETIÇÕES DE BASE

Com recorde de participações, 
Mato-grossense Sub-11 e Sub-13 

estreia neste sábado, dia 19
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